

Compte-rendu de la maraude du 5 mai 2025 en direction du centre-ville et parc des glacis



Compte-rendu du groupe 1, référent Anne Catherine avec Marcel, Damien et Lucie.

Nous sommes allés au parc des Glacis. Là-bas, nous avons rencontré deux personnes près des premières tentes, à proximité du parking. Éric, environ 35 ans, vit dans ce parc depuis trois ans. Franck, lui aussi âgé de 35 à 40 ans environ, revient d'Ukraine. Il est visiblement très fatigué et me parle de sa situation difficile. Il dort mal : il m'explique clairement que l'environnement est dangereux, que des personnes lui ont volé ses affaires... Il a besoin d'un sac de couchage. Il a froid la nuit. Quand il pleut, il me dit que seul Dieu le soutient.

En entendant cela, je lui remets un chapelet. Il est très ému. Il pleure en me confiant qu'il a besoin d'être écouté et reconnu... Je vous laisse imaginer combien j'ai moi-même été touché de le voir dans cet état.

Ensuite, Marcel et Lucie ont distribué des gâteaux, du café, et ont aussi échangé avec un Sénégalais vivant avec d'autres dans des tentes situées plus haut. Nous constatons qu'ils sont bien organisés et suivis par la Trêve hivernale. Ils nous disent que, le lundi, ils vont à La Fringale et au Restos du Cœur. Tous s'expriment très bien en français.

La femme enceinte n'était pas présente ce soir-là. Nous leur demandons où elle se trouve. Éric et Franck nous confirment qu'elle est justement au Restos du Cœur. Ils lui transmettront que nous viendrons le lundi 19 mai.

Nous sommes très touchés par leur attitude, empreinte d'un calme certain, mêlé à une grande résilience. Nous comprenons que ces hommes ont profondément besoin d'un accompagnement psychologique, d'écoute et de relations humaines. Ils veulent simplement se sentir aimés...

Affaire à suivre.

Compte-rendu du groupe 2, référent Christian avec Vincent et Mike.

Ce soir, nous avons croisé moins de sans-abris que d'habitude, ce qui est une bonne chose. Les tentes étaient fermées et vides. Nous retrouvons Klaus, place de l'Homme de Fer. Mike lui parle en allemand. Il nous fait un dessin. Il est sans logement depuis dix ans.

Attirée par le groupe, Lida, une femme hindoue, nous demande à manger. Nous lui indiquons un restaurant social et lui donnons des gâteaux ainsi qu'une soupe. Elle a mal à la tête, mais dispose de paracétamol. Elle est catholique, comme toute sa famille, et Vincent lui offre un chapelet. Cette rencontre n'est pas un hasard.

Nous croisons ensuite Noa, qui vient des Ardennes. Il est sans papiers et ne peut donc pas travailler. Il se trouve au Carré d'or. Nous le voyons régulièrement ; il a un endroit pour dormir.

Près de la cathédrale, nous rencontrons Lucie, une Tchèque installée en France depuis cinq ans, dont deux à Strasbourg. Ils sont un petit groupe de trois pour la nuit.

Dates des prochaines maraudes : lundi 19 mai 2025, rendez-vous à 18h devant l'église SPLJ